
文化产业资讯

本报讯（记者 郭韬略 刘超峰）刚刚在足协
杯两球负于广州恒大，时隔三天，河南建业就又
要遭遇恒大。今日下午3：30，他们将在大连体育
中心体育场同恒大进行中超联赛第十二轮的比
赛。比赛的难度可想而知，让河南球迷稍感欣慰
的是，队长伊沃本轮将能够首发出场，建业此前
连续的狼狈状态或将在一定程度上有所改善。

恒大和建业目前在积分榜上各积28分和6
分，分居大连赛区榜首和榜尾，而且看上去直到
第一阶段结束，双方在积分榜上的位置有所改
变的可能性也不大。连续输掉了“榜尾大战”之
后，建业队终于迎来了“首尾大战”。这将是建
业今年在大连同恒大的第三次交手，对于之前
分别以 1∶3和 0∶2失利的他们，对比赛结果有
什么要求显然过于苛刻，唯有希望队伍在伤病、
状态，尤其是精神面貌上逐步向好。

赛前一天，队长伊沃和教练组组长杨戟共
同出席了新闻发布会，这是一个明显的信号，这
位建业队的“大腿”将在比赛中首发出场。伊沃
上一次首发出场还是第六轮同山东鲁能比赛，
时间过去了一个多月，其间队伍也遭遇了连场
不胜，包括足协杯在内已经是五连败。伊沃的
回归，加上金城焕、巴索戈也都在恢复状态，即
便是卡兰加的伤病情况不明，建业也能排出 4
外援的阵容，队伍的进攻应当能有明显改善。
不过杨戟表示，比赛的首要任务还是要组织好
防守：“要想阻止恒大进球是很困难的，但我们
还是会向这方面努力。”在连续 4轮大比分输
球，而且是开场就丢球已然成为建业的“顽疾”
的情况下，防守确实亟待改善，这并非只关乎和
恒大的比赛结果如何，更关乎在未来的保级战
中球队有怎样的表现。

恒大方面，虽然已经基本确定了小组第一的
位置，也有了更充足的轮换的资本，但并不意味
着他们就有任何放松。从足协杯到这一场联赛，
两场“背靠背”比赛期间，恒大俱乐部先后发布了
主题为“纵横驰骋”“一如既往”的海报，显示出了
求胜的决心。主教练卡纳瓦罗赛前也表示：“我
们专门强调了，希望最后三场比赛不管谁上场，
一定要保持强烈的求胜欲。鉴于对对手的尊重，
我们需要尽全力，比赛的过程中会有调整。”事实
上，恒大主帅的位子并不好坐，即便成绩如此优
秀，也仍经常受到质疑。喜欢上网了解评论的卡
纳瓦罗，从赛前发言中也能感受到他的压力和怨
气：“我们有最好的防线和进攻线，如果球迷还不
满意的话，建议去看电影吧，这样会开心很多。”这
种情况下，恒大自然以取胜为唯一目标。

值得一提的是，本场比赛将是本赛季第一
次有河南球迷在现场为建业队加油的比赛，经
过组织，球迷远征团已经抵达大连。赛前杨戟
特意提到了这一点：“非常感谢他们对球队的支
持，我们会全力以赴为大家奉献一场精彩的比
赛。”伊沃则表示：“球迷在现场的支持，对我们
是很大的动力，我们也要以最好的表现回馈球
迷。”身处低谷的河南建业队能否不负众望，让
远征的球迷满意而归，值得关注。

本报讯（记者 刘超峰）昨日，中超官方宣布
了第二阶段的比赛场地，争冠组比赛将在苏州
赛区进行，而大连赛区将举办保级组的比赛。

第一阶段结束后，两个赛区排名前四名
的球队将进入争冠组，后四名球队则进入保
级组。第二阶段的比赛将于 10 月 16 日正式
打响，采用两回合淘汰赛赛制，该阶段赛事将
在 11 月 12 日结束。目前，广州恒大和上海
上港已各自锁定了一个争冠组名额。而河南
球迷关心的建业队，由于目前在大连赛区排
名倒数第一，届时将继续在大连参加保级组
的比赛。

中超最后一名直接降入中甲，而中超第 15
名将与中甲第 2名进行中超资格附加赛，时间
为11月 18日、22日，地点在苏州赛区。

中超第二阶段
比赛场地敲定

本报讯（记者 刘超峰）19日晚，中国足协
杯结束首轮争夺，本赛季足协杯中超16支球队
和中甲16支球队分别捉对厮杀，继而产生足协
杯 16强。目前中超 16支球队全部亮相，中超
球队8强全部产生，包括大连赛区的广州富力、
广州恒大、江苏苏宁、山东鲁能，苏州赛区的北
京国安、上海上港、武汉卓尔以及天津泰达。

值得一提的是，泰达本赛季在联赛中表现
非常糟糕，目前11轮比赛之后，他们2平 9负排
名垫底，没想到在中超无法取胜的泰达，在足
协杯中取得了本赛季第一场胜利。

足协杯近几届集中了中超、中甲、中乙、中
冠以及部分业余球队参加，总参赛队伍超过
130队。但本赛季足协杯受疫情防控影响，只
有中超和中甲球队参加，仅进行 5 轮共 25 场
比赛。

第二轮比赛将于 11月 26日～29日进行，
由中超晋级的8支队伍与中甲联赛本赛季的前
八名球队再进行单场淘汰赛，产生八强。第三
轮比赛于12月 1日、2日进行，上演四分之一单
场淘汰赛。第四轮比赛于 12月 5日、6日和 12
月 12日、13日进行，上演两回合的半决赛。最
终第五轮就是决赛，于12月 19日进行。

足协杯首轮熄烽烟
中超球队八强产生

9 月 24 日，2020 年中国金鸡百花电影节
（第 35 届大众电影百花奖）将在郑州盛大开
启，近段时间以来，沐浴在浓烈光影氛围中的
郑州本土优秀电影展映、经典影片配音大赛、
历届获奖影片海报展、“我家电影快乐观”周末
观影活动等电影活动精彩纷呈。在过去的 3
个多星期中，“我家电影快乐观”周末观影活动
让一部部河南优秀电影跃然银幕，与市民温情
相遇，在郑州掀起了一场场光影风暴。

全民参与 氛围浓烈
“我家电影快乐观”周末观影活动自 9月 5

日启动后，5日～20 日的 3个周末、6天时间
里，全市 104 家影院共放映了 624 场电影，市
民在家门口品味了一道电影“家宴”。

“我们一共做了6场观影活动，基本上每场
都是满场的状态，大家对这个活动的热情非常
高。”中影六合影城总经理张良说，每次发出“我
家电影快乐观”周末观影活动的观影预告，都会
掀起一轮抢票的热潮，一些没有抢到票的市民还
专门跑到影城咨询他们如何参与到活动中来。

“《新穆桂英挂帅》真不赖，我和孩子都非
常喜欢。”市民郭女士说，她和儿子抢到了这场
观影活动的最后两个名额，在奥斯卡新建文
影城观看了豫剧电影《新穆桂英挂帅》，“这部电

影并不像有些沉闷的传统戏剧电影，而是用动
漫元素对内容做了创新，特别适合孩子观看，我
儿子看了之后让我给他买了全套的《杨家将故
事》，放映这样的电影我觉得很有意义。”

“我和朋友一起看了电影《花儿与歌声》，
它根据咱河南作家孟宪明的小说改编，非常温
情，故事内核和影片配乐都很棒，没想到咱河
南也能拍出这么文艺、充满人文精神的电影。”
林女士说，“这样的观影活动意义非凡。”

不少市民反映，平常大家视线的焦点都被
一些爆米花电影吸引了，很难注意到这些讲述
身边故事的电影，这次活动为大众了解家乡电
影打开了一扇窗户，让大家更有底气、更自豪
地迎接电影节的到来。

“百花”魅力 大众尽享
“我家电影快乐观”周末观影活动在全市6

区 5市 1县和郑州航空港经济综合实验区、郑
东新区、郑州经济技术开发区、郑州高新技术
产业开发区的 104家影院同步开展，这些遍布
全市各处的影院成为大众近距离拥抱电影节
的“天堂”，对于这些影院而言，“我家电影快乐
观”周末观影活动在疫情防控常态化的当下，
吸引了市民回归影院，重返大银幕，让它们再
度热闹起来。

“虽然现在影院已经开放，但也有不少顾
客处于观望状态，‘我家电影快乐观’活动在宣
传电影节的同时，也带动了很多市民主动走进
影院，体验影院，放心观影，这对我们电影工作
者来说就如同一剂强心针，在电影节的带动
下，我相信郑州电影市场的再度繁盛未来可
期。”巩义好莱坞影城营运经理付妍妍说。

也有影院负责人表示，“我家电影快乐观”
周末观影活动让大众都能享受到“百花”的魅
力，感受到这一“人民的节日”，纷纷参与到这
次活动中一览大千世界。

“我们是乡镇影院，附近大都是农民，这次
‘我家电影快乐观’观影活动，让很多从没进过
电影院的成年人，也带着孩子、老人来看电影
了，为以后观看其他电影打下了基础，影院有
了这些新观众更加热闹了，他们的加入也会让
整个电影市场更加蓬勃、有活力。”奥斯卡大郑
东影城总经理王红樱说。

电影之花 越开越美
沐浴在“百花”带来的光影氛围中，参与“我

家电影快乐观”的市民观影乐陶陶，河南电影人

也备受鼓舞。通过此次活动，《对号入座》《红旗
渠之归来仍是少年》《守灵》《花儿与歌声》等20
部优秀本土电影集中亮相，既展示了“电影豫
军”，也为他们打通了一个与外界交流的通道。

“河南电影人需要这样一个窗口和平台，
这对我们来说是一个很大的鼓舞，让我们更加
有信心去创作。”制片人王海涛说，在金鸡百花
电影节即将到来的氛围中，“我家电影快乐观”
为本土电影提供一个展示的平台，作品能够入
选，是他们在这个行业里的一个荣誉，“很荣幸
能为家乡的电影发展做了些小贡献，这对我们
以后的创作、和外资的合作也是一种激励，我
们会继续打造本土电影，做更多更好的作品。”

在制片人邱国钦看来，“我家电影快乐观”周
末观影活动还加强了河南电影人的创作合作，让
他们在对比中找到差距，激励他们抱团作战，勠
力同心，打造具有时代气质的“电影豫军”。

“电影节来到郑州，充分说明了郑州在经
济、文化等各个方面突飞猛进的发展，也体现
了郑州人民对艺术鉴赏的需求大力提升，我也
希望我们企业和河南电影工作者，抓住这次契
机，多与外界沟通，再创优秀影片。”邱国钦说。

本报讯（记者 秦华）昨日下午，“唱响百
花”电影歌曲展播选拔赛总决赛暨颁奖盛
典在郑州大剧院举行。女中音歌唱家关牧
村作为颁奖嘉宾亮相总决赛，并为观众现
场演唱了电影《海上生明月》中的插曲《沙
滩上》和《渔歌》，与选手们共同打造出一场
经典电影的声音盛宴。

本次选拔赛是 2020 年中国金鸡百花
电影节暨第 35届大众电影百花奖系列群
众文化活动的重要活动之一，于 8月初启
动，活动面向社会及多所高校招募选拔，参
赛曲目均为历届金鸡百花电影节优秀电影
的歌曲。一个多月以来，该项活动获得了
近 16万人的关注。经过云海选、复赛、半
决赛多轮角逐和对歌曲选择、演唱技巧、舞
台状态等全方位的综合考评，最终 10位选
手晋级总决赛。

总决赛专门为每一位选手邀请了我省
的知名青年歌手担任导师，每位导师和选
手共同演唱一首经典电影歌曲。舞台上，
他们分别为观众带来了《弹起我心爱的土
琵琶》《驼铃》《少林少林》《怀念战友》《孤独
的牧羊人》《洪湖水浪打浪》《沧海一声笑》
《牧羊曲》《送别》《追寻》10首经典的电影歌
曲，带观众在熟悉的旋律中追忆光影岁月。

经过激烈角逐，最终评出了本次比赛
的“最具潜力奖”“最具风采奖”“最佳舞台
表现奖”等奖项。关牧村寄语青年歌手们，
只争朝夕，不负韶华，勇于追梦。

电影之花开遍全城
——“我家电影快乐观”周末观影活动掀起光影风暴

本报记者 杨丽萍 文/图

中场核心伊沃回归首发

建业最强阵容
今日再战恒大

“唱响百花”电影歌曲
展播选拔赛昨日落幕
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电影《少林寺》中的牧羊女白无瑕、《茜
茜公主》中的茜茜、《哈利波特》系列电影中
的麦格教授、动画片《怪物史瑞克 2》中的王
后、电视剧《神探亨特》中的麦考尔……这些
家喻户晓的经典人物的配音均来自一个人，
她就是著名表演艺术家丁建华。从少女到
老妇人，丁建华用不同的声音演绎出不同人
物的特点，恰到好处的声音拿捏，将一个个
银幕人物塑造成不朽的经典。

昨晚，作为 2020 年中国金鸡百花电影
节（第 35届大众电影百花奖）“日出嵩山坳、
重聚少林寺”系列群众文化活动的组成部分
——40 年后《少林寺》重返故里庆祝活动、
《少林寺》再进郑州露天电影院，走进郑州市
第 47中学。丁建华作为活动受邀嘉宾在现
场与学校千余名师生一起互动交流，分享为
电影《少林寺》配音时的小故事以及与郑州
这座城市的点点滴滴。充满激情的丁建华
满怀期待地说：“我爱郑州这座英雄城，期待
电影节在郑州绽放精彩！”

“郑州是一座有文化底蕴的
英雄城市”

出生在上海的丁建华与郑州这座城市
颇有渊源，她的一位战友的父亲就曾是“二
七大罢工”的领导人之一，对于郑州的印象，
丁建华充满敬意地说：“年轻的时候对于郑
州的印象就是这座城市充满了英雄的气质，
是一座英雄的城市。”

为电影《少林寺》配过音之后，丁建华才
知道了少林寺这座千年古刹就在河南就在
郑州。因为工作的关系，她经常来郑州出
差，可以说也见证了郑州这座城市的发展，

“前几年来郑州的时候发现这座城市变化不
大，这几年再来的时候发现变化非常大，发
展真是太快了，简直就是日新月异！”丁建华
惊讶的言语中流露着惊喜。

厚重的中原文化同样让丁建华满怀崇
敬，为电影《少林寺》配过音但是至今还没去
过一次少林寺成了她莫大的遗憾：“每次来
郑州都没时间去看看少林寺，这一次也是一
样。下一次再来郑州的时候，一定要去看看
少林寺，现场感受一下源远流长的中华传统
武术，感受一下中原文化的博大精深。”

“铁嗓子”喊出经典台词
“好大的狗胆”

昨晚活动现场，丁建华还走上舞台，重现
电影《少林寺》中牧羊女鞭打觉远小和尚桥段
的经典配音。听完丁建华在现场用声音的经
典演绎，47中的师生们顿时报以热烈的掌声。

丁建华还饶有兴致地与大家分享起台
词中“好大的狗胆”的来历。“其实当时的台
词很简单，觉远小和尚把白无瑕的黄狗吃
了，白无瑕很生气，就喊一句‘好大的胆
子’。不过我觉得就这一句还不足以显现白
无瑕的气愤，她当时应该气得骂人才对。所
以我就跟张鑫炎导演说，能否把‘好大的胆
子’换成‘好大的狗胆’，后来张导直夸这个
台词换得好！”于是，“好大的狗胆”这句话也
跟电影《少林寺》一样成了一个经典。

一位影视界资深业内人士曾说过，电影
《少林寺》能够名扬海内外，有一多半的功劳
来自上海电影译制厂的老一代配音演员，正
是他们的专业、敬业和无私奉献，成就了电
影《少林寺》。“《少林寺》中有很多喊的声音，
这些都需要我们配音演员去配出来。时间
长了，很多人的嗓子都受不了了，不过我的
嗓子一点事儿也没有，除了给白无瑕配音
外，电影里一些小孩子喊的声音，后来也让
我来配了。此外，我平时还经常提醒大家要
吃保护好嗓子的药。大家都说我是‘金嗓
子’，其实我觉得自己有的就是一副无所畏
惧的‘铁嗓子’。”

“没有年轻一代的热爱，电影
也会枯萎，期待电影节在郑州
绽放精彩”

电影《少林寺》昨晚在 47 中操场放映
前，该校的学生还带来了舞蹈、歌曲以及电
影《基督山伯爵》配音等精彩节目。

看过学生们的表演，丁建华不住地点赞，
她动情地说：“学生们表演得太棒了！从他们
的表演中，我能看出大家对郑州这座城市、对
47中这所学校以及对电影的热爱！从他们身
上我看到了色彩斑斓的年轻一代的光辉。”

对于经典电影进校园，丁建华认为，电
影需要年轻一代去热爱，没有他们的热爱电
影也会枯萎：“我很欣慰能看到郑州 47中的
同学能喜欢电影配音，随着老一辈配音演员
的离去，电影配音需要年轻一代来扛起大
旗，希望能有更多的年轻人喜欢电影配音、
从事电影配音。中国金鸡百花电影节来到
郑州这座充满活力的城市，我期待电影节能
在这里绽放精彩，也一定会绽放精彩！”

本报记者 陈凯 文/图

丁建华：

我爱郑州这座英雄城
电影节定会绽放精彩

“入围最佳影片提名的五部影片各有千
秋，实力真是难分伯仲”“最佳男女主角会花落
谁家呢？老戏骨周润发、实力派张译、90 后
小花周冬雨、多次获奖的章子怡等，这么多
演技派明星同台竞奖，简直是‘神仙打架’
嘛”……随着电影节的临近，各大奖项最终
会花落谁家，成为影迷们最为关注、讨论最
为热烈的话题。

而不少郑州影迷最为关心的，是哪位明星
会空降郑州，能否在家门口一睹明星风采。“我

一直关注着电影节的最新消息，刘昊然、周冬
雨、惠英红、佟丽娅、易烊千玺、郭帆等电影人
都为电影节录制了‘云祝福’，期待能在郑州看
到他们。”毛毛是刘昊然的忠实影迷，她说，电
影节在郑州举办，让郑州影迷偶遇心仪的演
员、邂逅仰慕已久的电影大师、享受电影带来
的惊喜成为可能实现的美好期待。

“我平常特别喜欢看电影，凡是有关电影
的活动，我都会关注、积极参加。这次的电影
节，我露天观看了经典影片《少林寺》，重温当

年电影带给我的美好回忆。”市民郭先生说，他
还预约了在家附近的影院观看颁奖典礼暨电
影节闭幕式直播，期待与众多影迷一同观看这
场艺术性、仪式感兼具的盛事，见证各大奖项
的诞生。

对于市民刘先智来说，电影节已不仅仅是
场光影盛宴，而是与自己的幸福紧密相关：“我
一直想给自己的爱情一个与众不同的纪念，刘
昊然拍摄的电影节宣传片给了我灵感。我带
着女朋友到百花里、二砂文化创意园等刘昊然

走过的新晋网红地打卡，拍摄了一组特别的照
片。”刘先智说，他会永远记得，在 2020年的这
个秋天，电影节与爱情交织出的美好故事。

“郑州的发展成就有目共睹，电影节能在
郑州举办，让我们真切感受到了郑州软实力
的提升，那种文化自豪感油然而生。”李女士
说，作为一名土生土长的郑州人，电影节在郑
州举办，她感到特别骄傲，希望通过举办此次
电影节，能有更多的人来到郑州、感受郑州、
爱上郑州。 本报记者 秦华 杨丽萍

光影之花将绽放
万众期待电影节

黄河之滨，“豫”见百花，金
秋九月，相约郑州。距2020年中国
金鸡百花电影节（第35届大众电影
百花奖）开幕的日子越来越近，喜迎
盛会的郑州人，正以不同的方式表达
着对这场光影盛宴的共同期待。
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